



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	PP-4-5	06/01/2023	NACIONAL

Es el tercer mayor registro después de 2017 y 2021

En 2022 se crearon 752,748 plazas de empleo formal

Jalisco, CDMX y Edomex lideran

Jalisco reportó la incorporación de 82,963 personas a la planta productiva laboral, seguido por la capital del país con 82,390 y Estado de México con 82,319.

11%

cayó la creación de empleo formal en el país, respecto del 2021.

21

millones de mexicanos cuentan con un empleo formal al 2022.

FUENTE: STPS

Generación de empleos formales 2022

NÚMERO DE TRABAJADORES ASEGURADOS EN EL IMSS

● LOS MÁS ● LOS MENOS

Total:
752,748



GRÁFICO: EE



Cifra ascendió a 752,748 plazas

Se modera creación de empleo en 2022

La construcción fue uno de los sectores que más generó empleo en 2022 y registró un crecimiento de 5.5% anual. FOTO: HUGO SALAZAR.

• Pese a registrar una caída de 11% frente al 2021, el número de puestos generados es el tercero más alto desde que se tiene registro; el total de asegurados en el IMSS fue de 21.3 millones

María del Pilar Martínez
plazasmartinez@eleconomista.mx

El 2022 cerró con números positivos en materia de empleo formal en el país al generarse 752,748 plazas laborales; no obstante, representó una caída de 11% respecto al récord de 846,416 puestos del 2021, de acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La cifra de empleos generados el año pasado se convierte en la tercera más alta desde que se tiene registro, solamente por debajo del récord de 2021 y de las 801,831 plazas del 2017. Además, el 75.9% correspondió a empleos permanentes.

En su reporte mensual, el IMSS detalló que

hasta el 31 de diciembre de 2022, el registro de trabajadores en el Instituto era de 21 millones 372,896 puestos de trabajo; de estos, el 86.6% son permanentes y el 13.4% son eventuales. Sin embargo, el empleo permanente, aquel en el que hay contratos por tiempo indefinido, reportó una disminución de 60.2%, comparación con el mismo periodo de 2021.

Especialistas refieren que si bien son buenas noticias la generación de puestos de trabajo por arriba de las 700,000 “ya estamos viendo que empiezan a disminuir, por un lado, los efectos de la reforma laboral en subcontratación, al parecer ya los pa-

trones terminaron de realizar las contrataciones directas que tenían pendientes, esto después de un año de la entrada en operación de la reforma”, dijo José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico.

La generación de empleo, de acuerdo con Iván Arias, director de Estudios Económicos de Clitibanamex, está ligeramente por debajo de las proyecciones que se tenían para cierre de año, cuyas estimaciones se ubicaron en 782,000 empleos, luego de una cancelación de 315,000 plazas.



El director de Estudios Económicos de Citibanamex añadió que “en la medida de que ya todas las empresas estén regularizadas, va ir tendiendo a desaparecer una mayor incorporación al empleo permanente; y por el otro, ante una desaceleración de la actividad productiva, esto irá llevando a una menor generación de empleos; es decir, la demanda de las empresas vaya poco a poco disminuyendo.

Recuperación frente al nivel prepandemia

De acuerdo con Gabriela Siller, directora de análisis económico de Banco Base, los puestos de trabajo muestran una recuperación completa respecto al nivel prepandemia, es decir, de febrero de 2020, al ubicarse 3.68% (759,360 puestos) por arriba de dicho nivel.

Si se toma la tendencia en el crecimiento del empleo del 2000 al 2019, la cifra actual del IMSS muestra un déficit de 763,049 posiciones laborales. Debido a que en 2019 ya se había frenado la creación de empleo, si se toma en cuenta la tendencia del 2000 al 2018, el déficit de empleos hasta diciembre del 2022 asciende a 995,133.

“El empleo formal mexicano regresó a sus niveles registrados anualmente, después de dos años de pandemia de Covid-19 en los que se registró una pérdida de 647,000 plazas en 2020, la tendencia cambió el año pasado con una recuperación de 846 mil empleos,” recalco Héctor Márquez, director de Relaciones Institucionales de ManpowerGroup.

Respecto al empleo eventual, dijo que registró su mejor cifra en ocho años con 181,093 puestos

de trabajos; durante los dos años anteriores este tipo de empleos reportó pérdidas de 102,000 en 2021 y 87,000 en 2020.

Al respecto, el Director de Relaciones Institucionales de ManpowerGroup, explicó que es necesario un trabajo colaborativo entre el sector privado y las autoridades laborales para generar lineamientos que mantengan una tendencia positiva en el empleo eventual.

Cabe señalar que los sectores económicos con el mayor crecimiento porcentual anual en puestos de trabajo son el de transportes y comunicaciones con 6.4%, construcción con 5.5% y servicios para empresas con 4.1 por ciento.

Salario base de cotización creció 11% anual

Un aspecto importante a resaltar es el salario base de cotización de los trabajadores afiliados al IMSS, que en promedio en 2022, alcanzó los 486.6 pesos. “Este salario representa un incremento anual nominal de 11%, el más alto registrado de los últimos veinte años considerando sólo diciembre y, desde enero de 2019, el salario base de cotización mantiene aumentos anuales nominales iguales o superiores al 6%”, dijo el IMSS.

De acuerdo con análisis de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos “pese a la alta inflación que se ha presentado en el último año, el salario promedio ha pre-

sentado incrementos anuales de manera consistente”.

Jalisco lidera en creación de empleo Pág. 28-29 y Estados

75.9

POR CIENTO de los empleos generados en el 2022 fueron permanentes.

21.3

MILLONES de asegurados ante el IMSS había a finales de 2022.

11

POR CIENTO cayó la generación de empleo formal en 2022 frente a 2021.

La cifra de empleos generados el año pasado se convierte en la tercera más alta desde que se tiene registro, solamente por debajo del récord de 2021 y de las 801,831 plazas del 2017.



Ya estamos viendo que empiezan a disminuir (los nuevos empleos). Al parecer ya los patronos terminaron de realizar las contrataciones directas que tenían pendientes, esto después de un año de vigor de la reforma subcontratación”.

José Luis De la Cruz, DIRECTOR DEL IDC



La generación de empleo es tá ligeramente por debajo de las proyecciones que se tenían para cierre de año, cuyas estimaciones se ubican en 782,000 empleos.”.

Iván Arias, DIRECTOR DE ESTUDIOS ECONÓMICOS DE CITIBANAMEX



Números positivos pero con menor dinamismo

El 2022 cerró con una creación de 752,748 empleos formales en el IMSS, 11% menos respecto al récord logrado en 2021 de 846,416 empleos y que se asoció a la reforma en subcontratación. Pese al menor dinamismo, la cifra anual se convierte en la tercera más alta desde que se tiene registro. De esta forma, el año pasado cerró con 21.37 millones de empleos formales, 3.68% por arriba del nivel prepandemia de febrero de 2020.

